



HOMÉLIE 196

Troisième dimanche
de Pâques

5 mai 2019

Jn 21, 1-19

l'épisode de la rencontre de Jésus ressuscité avec Simon-Pierre et le récit d'investiture de ce dernier dans la mission de l'Eglise vient clore l'Évangile de saint Jean. Ce passage est classiquement considéré comme une sorte de rappel à cet Évangile. L'extrait des Actes des Apôtres de la première lecture fait état de la mission on y voit Paul et ses compagnons rendre compte de leur foi en témoignant de la résurrection du

Réigneur Jésus.

La résurrection du Christ est un fait extraordinaire qui ravive notre foi mais qui épouvanter également. Aussi le texte de l'Évangile de ce dimanche nous raconte-t-il comment la rencontre avec le Ressuscité peut nous consoler et nous bousculer à la fois. La résurrection se vit et doit se comprendre au quotidien, c'est ce que nous voyons dans l'attitude qu'adoptent les premiers témoins.

Jésus ressuscité n'attend pas que ses disciples soient à nouveau entre eux dans un endroit calme pour se révéler à eux.

Il offre sa présence alors qu'ils sont en plein travail. Un peu comme si nous envoyait un petit clin d'œil pour nous dire partout où vous êtes, quoique vous passiez je suis avec vous. Non pas comme un œil qui contrôle, vérifie mais comme une présence tout silencieuse dont le regard d'amour se donne à vivre en plénitude chaque fois que nous le souhaitons.

chaque fois que nous nous tournons vers lui. Dieu s'offre à nous dans notre quotidien. Toute la foi ne se réduit pas à une pratique. Toute la foi c'est respirer Dieu. C'est prendre un peu de temps hors du temps chaque fois que l'occasion ou l'envie est là. Laissons à Dieu de l'espace dans notre quotidien. Nos gestes nos regards et nos vies changent alors puisque ils seront habité par la respiration du divin.

Alors quelques jours après les événements de Pâques, les apôtres repartent à leurs activités de jadis, ils reprennent en quelque sorte le métier qu'ils avaient abandonné pour suivre leur maître. Jésus leur est bien apparu, mais il n'est dépendant plus là. On les imagine sur le bord du lac dans un moment de désœuvrement. Pierre prend l'initiative d'embarquer à nouveau, comme avant. Simon Pierre

lui dit : Je m'en vais à la pêche. ⁴ Ils lui répondent : Nous allons avec toi. En pêchant toute la nuit ils ne prennent rien. ⁴ Au lever du jour Jésus était là. Après une pêche miraculeuse, après l'ouverture de la foi. Jésus est là. Il attend. Il est "sur le rivage" précise l'évangéliste. C'est de là de l'autre côté du côté de la vie éternelle qu'il leur adresse cette invitation à jeter à nouveau les filets. Comment reconnaître la voix du Ressuscité qui nous parle depuis "le rivage"? Il est significatif que Simon Pierre ne reconnaît pas Jésus en cet homme qui de l'autre rive lui indique comment il faut pêcher. Notre comportement est le même à bien des moments de notre vie : nous ne reconnaissions pas Jésus qui vient nous aider. Comme pour Simon Pierre, il faut qu'un autre nous le montre du doigt, qu'un disciple nous dise : "C'est le Seigneur". C'est autre

c'est un frère, une soeur, un ami. 5
Le disciple que Jésus aimait saint Jean lui-même d'après la tradition chrétienne post-évangélique peut être aussi chacun et chacun de nous, ou tel ou tel de ces témoins choisis sur notre route qui nous indiquent le chemin le plus juste pour rejoindre le Christ.

Le chemin pour gagner le Christ est baptisma^l comme le rappelle le geste de Pierre. Simon Pierre⁴ passa un vêtement et se jeta à l'eau⁴. Comme lui, nous devons délivrer le vêtement des promesses de notre baptême et plonger à nouveau dans l'eau de la vie des enfants de Dieu. C'est le chemin pour rejoindre Jésus ressuscité sur l'autre rive.

L'église reçoit la charge de conduire sur le rivage aux côtés du Christ, du côté de la lumière. Vous savez bien que dans les Évangiles, l'eau du lac est symbole de forces

obscures. C'est pourquoi Jésus marche 6 sur les eaux, c'est pourquoi il apaise la tempête. L'eau est du côté de l'ombre quand on y plonge, on ne voit plus grand-chose. Je sens de notre vie comme chrétien est de dire qu'il y a la lumière, c'est vivre votre esperance. Notre vie est aller sur le rivage, côté lumière...

